ASSOCIATION DES ANCIENS JOUEURS DU STADE NIORTAIS RUGBY

No 33

Sifflet Story

Récit de Joël Griseau

Ce récit n'aurait de sens, si en préambule je ne rendais pas un hommage sincère à un de ces hommes qui ont contribué à l'histoire de notre stade.

Une véritable personnalité par sa faconde, sa gentillesse et ses travers. Des anecdotes, des gags ont fait qu'avec lui, un match ne s'arrêtait pas forcément au coup de sifflet de l'arbitre. Salut à toi Féféo!...

Donc en ce dimanche d'hiver 1959, l'affiche proposait un lever de rideau prometteur : junior du Stade contre leurs homologues du C.A. Brive.

Toute la matinée le brouillard avait enveloppé la région et l'arbitre qui nous venait de St-Junien (un nommé Colombo), n'avait pas donné signe de vie. Il faut dire qu'en ce temps là, les portables étaient à galène et d'ailleurs personne n'en achetaient jamais.

Il fallut bien dans l'urgence trouver un Directeur de jeu et comme personne ne lui demandait rien, notre Marius s'était avancé : « Si je peux rendre service ? ... »

Bien sûr, il en mourait d'envie. Pris aux pattes et sans autre solutions, notre coach David Zabaletta avait donné son accord en levant les yeux au ciel.

Et puis après tout, Féféo n'avait-il pas tutoyé les dieux de l'arbitrage dans une autre existence? Ah le brave homme! Plus souvent confiné aux tâches obscures, préposé à la bonne tenue des licences, la découpe des citrons et l'acheminement du seau d'eau, chaque dimanche il assurait avec dignité sa modeste fonction.

L'occasion lui était enfin donnée de montrer a tout à chacun l'étendue de son art et sa science arbitrale. Et quand Féféo prenait les choses en mains, il ne faisait pas dans l'à-peu-près. Les deux équipes furent convoquées au garde à vous dans les vestiaires.

Marius se mis en tête d'éplucher une à une les licences des Brivistes d'un air de celui à qui on ne la fait pas. Et comme ceux-ci commençaient à s'agacer, il demanda à vérifier leurs crampons. Et là, franchement, on a senti monter la pression. Evidemment, si tu n'as jamais joué, comment peux-tu comprendre...! (Un clin d'œil en passant).

Bref, quand la pression monte dans une cocotte, que fait cette dernière? Elle siffle. Ce que fit Féféo de la F.F.R en exhibant un superbe sifflet nickel chrome, instrument de musique a une seule note, qui lui aurait été offert par Albert Ferrasse futur nouveau Président de la Fédé – Himself – Allez garçons, en piste!

Avec fébrilité les 2 formations empruntèrent le souterrain sinistre qui donnait accès à l'aire de jeu. A ma gauche Brive maillot noir rayé blanc, à ma droite Niort maillot rouge culotte bleue. Au centre Marius Féféo : dit Féféo de la F.F.R., costume d'époque - béret basque et pinces à vélo !...

Les hostilités pouvaient débuter.

En d'autres temps, la partie se serait déroulée de manière classique : touches, mêlées, attaques des 3/4, et tu donnes et tu prends et tu cours dans le vent ... (un autre clin d'œil). Mais ce dimanche là, il était dit qu'il en serait autrement.

Il y eu un nombre incalculable de mêlées consécutives pour la plupart à d'improbables en-avant. Je vous rappelle, pour mémoire, que Marius était affligé d'une sévère claudication qui l'empêchait de se déplacer comme tout à chacun. La moindre attaque le mettait au supplice. Il avait trouvé la parade en ralentissant le jeu au maximum. Il imposait une seule allure : la sienne. C'était une succession de coups de sifflet. «En avant» lançait-il d'un ton sans réplique, suivi d'un : «à 10m, vous n'avez pas à contester». Il sifflait et re-sifflait à s'en faire péter les joyeuses. Et comme si ça ne suffisait pas, il avait ressorti l'ancienne règle dite, de l'en avant dans les mains. Un comble! ...

A suivre...



Dimanche 11 décembre Match contre les anciens de St-Jean-d'Angély.

Sous le sifflet d'Eric Chaumont, bon match des 2 équipes.

St-Jean a profité d'une légère défaillance en défense des niortais, pour marquer contre le cour du jeu.

Niort s'incline 2 essais à 1.

Revanche le 15 janvier ...



La sélection des Zabas'Boys.

Le coach explique les «combinaisons», ...



Une bonne mêlée surveillée de près par l'arbitre



Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et tous.



La citation du mois

Il n'existe que deux choses infinies, l'univers et la bêtise humaine... mais pour l'univers, je n'ai pas de certitude absolue.

Albert EINSTEIN

En 2012

Le 27 janvier : concours de belote

11 mars : déplacement au stade de France

24 mars : soirée de l'Association **9/10 juin** : sortie de fin de saison



Lettre destinée aux adhérents/sympathisants Réalisation : bureau de l'Association des Anciens du Stade. Pour tous contacts :

Alain Rouvreau : alrouvreau@hotmail.fr Serge Sirac : serge.sirac@club-internet.fr ou à l'entraînement le jeudi au stade Espinassou à 18h 30

Site internet de l'association des anciens du Stade : www.leragondin.fr

Site du Stade Niortais : www.stadeniortais.com